



Mitteilungen aus dem Gemeinderat Speicher

Positiver Abschluss der Jahresrechnung 2017

Der Gemeinderat hat an seiner letzten Sitzung die Kreditüberschreitungen in der Jahresrechnung 2017 geprüft und genehmigt. Weiter kann die Jahresrechnung mit einem sehr erfreulichen Ertragsüberschuss abgeschlossen werden. In einem der nächsten Gemeindeblätter wird über den Abschluss noch eingehender informiert werden. An der Volksversammlung vom Dienstag, 22. Mai 2018, wird die Jahresrechnung den Einwohnern und Einwohnerinnen detailliert vorgestellt werden.

Rücktritte aus vom Gemeinderat gewählten Kommissionen

Bis zum 31. Januar 2018 sind (siehe auch die erste Mitteilung im Januar-Gemeindeblatt) nach Art. 29 Abs. 4 der Gemeindeordnung bei der Gemeindekanzlei folgende Rücktritte auf Ende Mai 2018 eingegangen:

Kommission für Jugendfragen

- Norbert Schneider
- Simon Imper
- Christine Culic

Kommission Wahlbüro

- Dorothée Rüschi, Präsidentin

Kommission für Planung und Gemeindeentwicklung

- Markus Zeller
- Richard Krayss

Finanzkommission

- Franz Knechtle

Kommission Fondsverwaltung des Bildungs-, Kultur- und Sozialfonds Speicher

- Franz Knechtle

Die Ersatzwahlen in die vom Gemeinderat gewählten Kommissionen finden an den jeweiligen Sitzungen im Mai oder Juni statt. Interessierte Personen, die sich von der Arbeit in einer Kommission angesprochen fühlen, melden sich bitte auf der Gemeindekanzlei Speicher.

Voranzeige für die Volksversammlung vom 21. März

Am Mittwoch, 21. März 2018, findet die nächste öffentliche Volksversammlung um 20.00 Uhr im Buchensaal statt. Es stellen sich erneut die Kandidaten für das Gemeindepräsidium sowie für die zwei freien Sitze in der Geschäftsprüfungskommission (GPK) für die kommunalen Ergänzungswahlen vom 8. April vor. Ein allfälliger zweiter Wahlgang findet am 13. Mai 2018 statt. Weiter besteht die Möglichkeit, sich über den jeweils aktuellen Stand bei den Projekten Unterdorf, dem Ärztehaus Linde, der Realisierung einer neuen Alterssiedlung und dem Stand der Arbeiten beim Anschluss an den Abwasserverband Altenrhein (AVA) eingehend zu informieren. Die Einwohnerinnen und Einwohner sind bereits heute herzlich zu diesem Informationsanlass eingeladen.

Voranzeige für den Wahlapéro am Sonntag, 8. April

Die Bevölkerung ist am Sonntag, 8. April 2018, ab 17.00 Uhr, im Restaurant Krone in Speicher herzlich zum öffentlichen Wahlapéro der kommunalen Ergänzungswahlen eingeladen.



Gemeindebeitrag an den Skilift Vögelinsegg

Für den Erhalt des Skilifts Vögelinsegg sind in den nächsten zwei bis drei Jahren umfangreiche Sanierungsmassnahmen notwendig. So müssen die drei Masten, der Motor, das Seil und die dazugehörigen Rollenbatterien ersetzt werden. Der Gesamtaufwand für diese Erneuerungsmassnahmen beträgt vorläufig rund Fr. 160'000.-. Durch die Vornahme dieser Arbeiten kann die Lebensdauer der Anlagen wieder für die nächsten 20 Jahre sichergestellt werden. Der Gemeinderat ist überzeugt, dass der Skilift Vögelinsegg ein unverzichtbares und wertvolles Freizeitangebot für Speicher und die umliegenden Gemeinden ist. Er unterstützt deshalb die Genossenschaft Vögelinsegg mit einem Sanierungsbeitrag in der Höhe von Fr. 100'000.-.

Konzept für den Einsatz von Abfall-Unterflurbehältern

Der Gemeinderat hat dem Antrag der Kommission Bau und Umwelt (KBU) für die Erarbeitung eines Konzeptes für den Einsatz von Abfall-Unterflurbehälter zugestimmt. In diese könnten künftig die Kehrichtsäcke jederzeit - unabhängig von bisherigen Abfuhrzeiten - entsorgt werden. In nächster Zeit wird die zuständige Kommission die notwendigen Grundlagen erarbeiten, die aufzeigen an welchen Standorten und in welchen zeitlichen Etappen die Abfall-Unterflurbehälter im Siedlungsgebiet von Speicher realisiert werden könnten.

Genehmigung des Rechenschaftsberichtes 2017

Das Betreibungsamt Appenzeller Mittelland in Teufen verzeichnete für das abgeschlossene Jahr 2017 bei den Zahlungsbefehlen eine leichte Abnahme sowie bei den Pfändungsbegehren und Pfändungen eine Zunahme. Die Anzahl der Verlustscheinen bewegt sich auf der gleichen Höhe wie im Vorjahr.

Einige Zahlen für Speicher:

	Jahr 2015	Jahr 2016	Jahr 2017
Zahlungsbefehle	354	392	382
Pfändungsbegehren	241	236	243
Pfändungen	152	138	163
Verlustscheine	132	100	100

Die Gemeinde Speicher stellt unter den Vertragsgemeinden (Teufen, Bühler, Gais, Trogen und Stein) mit ihrer Bevölkerung einen Anteil von 22.90% dar. Das Verhältnis Bevölkerung zur Anzahl der Zahlungsbefehle ergibt einen für die Gemeinde unterdurchschnittlichen Satz von 14.60% (Durchschnitt ist 18.75%). Durch einen Minderaufwand von Fr. 15'900.64 und einen um Fr. 58'425.53 höher ausfallenden Gebührenertrages, ergibt sich gesamthaft ein Besserabschluss in der Höhe von Fr. 74'326.17. Die Gemeinde Speicher hat somit statt eines ursprünglich budgetierten Defizitanteils von Fr. 32'000.00 nur einen solchen in der Höhe von Fr. 17'938.85 zu übernehmen. Der Gemeinderat nimmt vom guten und ausführlichen Bericht Kenntnis und dankt den Verantwortlichen des Betreibungsamtes Appenzeller Mittelland für ihren Einsatz.

Möglichkeit zum Erwerb des kommunalen Stimmrechts

Die Gemeindeordnung von Speicher sieht in Art. 8 Abs. 3 vor, dass ausländische Staatsangehörige, die seit zehn Jahren in der Schweiz und davon seit fünf Jahren im Kanton wohnen, ein Gesuch für die Erteilung des Stimmrechtes auf kommunaler Ebene beim Gemeinderat einreichen können. Der Rat lädt interessierte ausländische Staatsangehörige - die diese Voraussetzungen erfüllen - ein, diese Möglichkeit zu nutzen, sich auf kommunaler Ebene zu engagieren.

Nächste Sitzungen

Die nächsten Sitzungen finden am Donnerstag, 8. März und am Mittwoch, 4. April 2018 statt. Eingaben und Anträge, die an diesen Sitzungen behandelt werden sollen, sind bis spätestens eine Woche vor den Sitzungsterminen der Gemeindekanzlei (zuhanden des Gemeinderates) einzureichen.

GEMEINDEKANZLEI SPEICHER

Der Gemeindeschreiber

Stefan Weber